

INFOS :

Les prières des mères, des pères, pour la paix, pour les vocations et le rosaire sont indiqués dans les églises et au secrétariat paroissial.

Le chapelet est prié à l'église de Monts tous les mercredis matin de 10h à 11h30.

DATES À RETENIR :

- «**Restez, Missa Est**» : Apéro fraternel après la messe : Montbazon le 17 mai.
- «**Café-Dessert**» : le dimanche 27 avril, à 14 heures, Maison Paroissiale.
- **Randonnée conviviale** : 17 Mai à Montbazon, départ à 15 heures, suivie de la messe à 18h00.
- **RAPPEL : JUBILE 2025 : Pèlerinage de la Province ecclésiastique à CHARTRES** le 24 mai.
- **Assemblée de fin d'année, 29 juin, la CHAMPIONNIÈRE** : messe en plein air, pique-nique, kermesse.
- **Notez la date de la journée de rentrée paroissiale** le 21 septembre à Esvres.
- **Jeunesse : Le MEJ (Mouvement Eucharistique de Jeunes)** propose une pédagogie inspirée de Saint Ignace de Loyola, fondateurs des jésuites. Contacts : (www.mej.fr) ou (responsable37@mej.fr).
- **WEB : Conférence des ÉVÊQUES DE FRANCE : «LUTTER CONTRE LES INTERPRÉTATIONS MALSAINES DE LA BIBLE»** : 24 VIDÉOS progressivement mises en ligne sur la chaîne YouTube «OUVRIR LA BIBLE».
- **Lecture : «Nostra aetate : 60 ans de dialogue avec les religions non chrétiennes»**. Document épiscopal, N°13, 10 euros (en librairie ou sur : publications.ccf.fr)
- **Rencontres EVEN** (étudiants et jeunes pros) : le 26 mai (voir site du diocèse de Tours)
- **Pèlerins d'Espérance : Conférence de Philippe Janvier-Kamiyama**, ancien ambassadeur de France : «Déambulations d'un pèlerin sur les vieux chemins du Japon» : Jeudi 12 juin, 20h00, Maison Paroissiale.
- **ÉGLISE Saint-Pierre-Saint-Paul de Joué-lès-Tours** : Concert **Rêves d'étoiles**, et conférence de **Jean-Louis CHRÉTIEN, Astronaute et organiste**, le 3 mai.
- **Conférences : Cathédrale Saint-Gatien**, «Concile de Nicée et révélation de Dieu en Jésus Christ : ecclésiologie» : Père Thibaud Bruère, DIMANCHE 4 mai, 17h00
- **Amitiés Judéo-Chrétiennes** : «Les rites dans le Judaïsme aux étapes de la vie» : 24 avril et 22 mai, au Carmel. Inscription obligatoire : relations.judaisme@catholique37.fr

UN APPEL DÉCISIF.....

Dimanche 10 mars, 80 adultes et 35 lycéens se sont rassemblés, en présence de leurs parrains, marraines ou accompagnateurs, autour de Monseigneur Jordy, archevêque de Tours, à la cathédrale. Il leur a remis l'écharpe violette, symbole de l'étape cruciale que constitue leur réponse à l'appel décisif qu'il a adressé à chacun dans la perspective de leur Baptême. Celui-ci sera célébré durant la nuit de la Vigile Pascale, le 19 avril, et concernera également 37 collégiens. La Confirmation, afin que l'Esprit-Saint vienne sur eux comme sur les apôtres à la Pentecôte, et l'Eucharistie (« vous ferez cela en mémoire de moi »), ces deux autres sacrements de l'initiation, leur seront également donnés au cours de cette grande nuit, dans leurs paroisses respectives, où l'écharpe blanche témoignant de la vie nouvelle dans laquelle ils seront plongés, viendra les envelopper.

(Texte et photo JC JOUHET)



Avant l'Ascension, l'envoi des apôtres en mission.

Dans l'église d'Artannes, ce beau vitrail de Julien Fournier (v. 1890) illustre fidèlement le dernier chapitre (28) de l'Évangile de Matthieu, et en particulier les versets 16 et 19. Traité selon la technique du verre peint, ce vitrail frappe par l'intensité des coloris (le bleu ou le rouge des vêtements du Christ ou de st Pierre). Il est réaliste : on retrouve à l'horizon les montagnes de Galilée évoquées par Matthieu, et les apôtres sont groupés à l'ombre rare d'un palmier. La Passion du Christ est clairement présente, avec les mains marquées des plaies de la crucifixion. Ses bras sont en croix, un geste qui symbolise aussi la vocation de l'humanité entière à recevoir le baptême. Le début des paroles du Christ est reproduit au bas du vitrail : « Allez, enseignez toutes les nations » (Euntes docete omnes gentes). Un appel qui engage toute l'Église, et donc chacun de nous.

(Texte J. VERRIERE - Photo G. de POULPIQUET)

Nous contacter par email :
lechoparossesaintbrice@gmail.com



Bimensuel Pâques Ascension 2025 - N°61 N°ISSN 2268-9788
Directeur de la Publication : Père J.-J. Adogony
Rédacteurs : I. Cornuet, J. Verrière, F. Guérard, J.-C. Jouhet
Imprimerie : Imagidée, Loches



Paroisse St Brice de la Vallée de l'Indre
Artannes, Cormery, Courçay, Esvres, Montbazon,
Monts, St-Branchs, Sorigny, Truys, Veigné, Villeperdue
Secrétariat Paroissial
5 rue de la Bodinière - ZAC des Gués de Veigné - 37250 VEIGNE
Tél. 02 47 27 65 37 - <https://paroisse-stbrice.catholique37.fr>
<https://www.facebook.com/ParoisseStBricedelaValléedelIndre>

L'écho

PAROISSE SAINT BRICE
DE LA VALLÉE DE L'INDRE
Pâques - Ascension 2025
Année Jubilaire



«Nous tous qui,
par le baptême,
avons été unis
au Christ Jésus ...»

(Épître aux Romains : 6,3)

Ensemble, partageons notre espérance



Comme le dit Saint-Paul, si le Christ n'est pas ressuscité, alors vaine serait notre foi et nous serions les plus à plaindre, malheureux et pauvres de cette terre.

En effet, la foi en Dieu exige inévitablement l'expérience de Jésus ressuscité, qui nous rejoint sur nos chemins, qu'ils soient bordés, sinueux ou rocailleux. Comme autrefois avec ses disciples sur le chemin de ce petit village d'Emmaüs, IL est là et nous invite à oser croire, à prendre le risque de croire malgré tout, que nous sommes aimés.

Croire, car après la nuit vient toujours le jour. En effet la nuit est le signe indéniable que se lèvera un jour Nouveau, un autre jour qu'hier. La lumière après les ténèbres, le pardon après l'offense, la guérison après la maladie et la vie après la mort qui nous tient tous prisonniers.

D'où vient donc cette propension au découragement, au désespoir et cette lassitude qui nous gagne, malgré ce cycle qui caractérise la vie et auquel nous assistons ! Rien n'est fini, impossible, ou perdu. Tenez ! Voici que la peur est vaincue chez les apôtres. Le courage de témoigner revient avec son cortège de miracles, de conversions et d'engagements. Le péché est reconnu et le pardon annoncé est accueilli. La joie devient contagieuse et nombreux sont ceux qui frappent encore aujourd'hui aux portes, désireux de connaître ce Jésus des évangiles. Nous en sommes encore témoins ! Quel est ce Dieu qui aime tant l'homme ? Qui donc est Dieu pour nous aimer ainsi ? N'est-ce pas Celui qui vient renouveler le cœur de l'homme et ressusciter en Lui la vie ? !

Père Jean-Jacques Adogony

DISTINGUONS «ESPOIR et ESPÉRANCE» [texte 3/4]

COMMENT DÉFINIR L'ESPÉRANCE CHRÉTIENNE ?

Le symbole traditionnel de l'Espérance Chrétienne aux premiers siècles était une **ANCRE**, qui permet au bateau de ne pas aller à la dérive et le maintient «ancré» au gré des ondes de l'eau. Dans la lettre aux Hébreux (chap 6,19), ce symbole est cité :

«En l'espérance nous avons comme une ancre de notre âme, sûre et solide».

Notre espérance nous amarre, nous relie au rocher qui est le Dieu de Jésus-Christ, un **LIEN** solide et sûr.

Encore faut-il qu'il y ait, de notre part, une démarche personnelle, intérieure, qui consiste à être convaincu que cette réalité à laquelle on croit est bien la réalité solide à laquelle on s'accroche.

La **Foi** participe forcément à cette démarche puisqu'avoir Foi en Dieu, c'est être sûr de Lui, c'est compter sur Lui avec fermeté. Ce don que l'on reçoit, qui s'est infusé dans notre âme, cette vertu surnaturelle, ce pouvoir, nous donne la capacité de croire à des mystères qui dépassent notre entendement.

En persévérant dans le désir de comprendre davantage les Écritures, nous parviendrons à ce que cela nous devienne de plus en plus concret.

«Cherchez», a dit Jésus-Christ, «et vous trouverez. Frappez et l'on vous ouvrira... » Luc 11,5-13
[Troisième extrait de la conférence de F. Troadec sur l'Espérance 11 avril 2019]

Prières du Pape François



Avril : Pour l'utilisation des nouvelles technologies.

Prions pour que l'utilisation des nouvelles technologies ne remplace pas les relations humaines, mais respecte la dignité des personnes et aide à affronter les crises de notre temps.

Mai : Pour les conditions de travail.

Prions pour que le travail permette à chacun de s'épanouir, aux familles de vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine.

Juin : Pour grandir dans la compassion à l'égard du monde.

Prions pour que chacun d'entre nous trouve la consolation dans une relation personnelle avec Jésus et apprenne de son Cœur la compassion à l'égard du monde.

Photo de la page 1 : vitrail attribué à Jacques Gruber, Eglise Saint-Symphorien, Azay-le-Rideau: passion du Christ et sa résurrection au matin de Pâques. En bas, les instruments de la crucifixion. Jésus, couronné d'épines, porte sa croix. Sur le chemin, Sainte Véronique et le voile acheiropietà. En haut, le Christ premier né d'entre les morts, encore dans l'attitude où il a été enseveli, jaillit du tombeau. [texte et photo JC JOUHET]

Sainte Constance

Constance est née au début du IV^{ème} siècle à Rome. En 335, elle se marie avec son cousin Flavius. Puissante, elle continue à exercer le pouvoir seule, lorsque son mari meurt. Malheureusement, elle tombe gravement malade. Non baptisée mais élevée par des parents chrétiens, son père est Constantin Ier, sainte Constance se rend alors sur les tombes de sainte Agnès de Rome et de sainte Émérance afin d'y être guérie. Elle s'endort sur la tombe d'Agnès et s'entend dire dans son sommeil : «Croyez en Jésus-Christ et vous serez guérie». Elle se réveille miraculeusement sauvée. Elle se convertit aussitôt et se fait baptiser en prenant la résolution de consacrer le reste de sa vie au Seigneur et fait vœu de chasteté. Or, vers 349 Constantius Gallus demande la main de Constance. La future sainte demande à son père de le faire patienter et de l'envoyer à la guerre, ne l'assurant de sa victoire que s'il se convertit. Pendant son absence, Constance convertit les 2 filles de Constantius, Attica et Artémie. Elles vécurent toutes les trois comme des vierges consacrées. Sainte Constance fit construire ensuite la basilique Sant'Agnese fuori le Mura à Rome. De son côté, Constantius Gallus se convertit au christianisme après sa miraculeuse victoire.

[I. Cornuet]

Témoignage de l'accompagnateur d'un catéchumène

Répondre à un appel, avancer, mais dans quelle direction ? Nos chers catéchumènes se présentent à la communauté habités d'une graine de Foi brûlante qui leur ouvre des abîmes de questions. Nous nous devons de les aider à creuser ce qui les met en mouvement, à marcher à leurs côtés pendant le temps de leur cheminement vers l'illumination que sera leur baptême dans la nuit de la lumière de Pâques. La belle mission à laquelle est appelé l'accompagnateur consiste à veiller, à se mettre à l'écoute du bouleversement intérieur que vivent les catéchumènes. Il nous faut aussi les aider à prendre conscience de la possibilité qui leur est offerte de partager leur joie avec une belle communauté, accueillante et vivante, au travers des différents services et des eucharisties dominicales.

Donnons leur envie, en ce temps qui est aussi fondamentalement pour eux un temps d'initiation à la vie chrétienne, de suivre le Christ en communion avec leurs frères et sœurs dans la Foi.

Vincent

Festival scout sur notre paroisse

Les pionniers et caravelles du groupe Scouts et Guides de France de notre paroisse vous invitent le 14 juin à un événement exceptionnel : le festival Terre du scout ! Il se déroulera au château de la Championnière, à Veigné.

Dès 14h, venez vous promener au marché gourmand réunissant des producteurs, des artistes et des artisans locaux. Vous pourrez partager un goûter dans une ambiance musicale et participer à des jeux scouts, tout au long de l'après-midi. L'entrée est gratuite et ouverte à tous. Le soir, venez déguster un couscous géant en famille ou entre amis en profitant d'un concert dansant.

Réservez votre place dès à présent :

<https://urlr.me/JGNKu6> Les gains récoltés permettront de financer notre camp d'été et notre départ au Jamborée !

N'hésitez pas à partager cette invitation autour

de vous. Ce festival se veut convivial et familial pour réunir largement et faire vivre le territoire !

En cette journée, unissons-nous dans la joie et l'amour. Que cet événement soit une occasion de renforcer nos liens et de célébrer notre foi. Préparons-nous à vivre une journée inoubliable à la rencontre de notre communauté !

Contact : piok.stbrice@gmail.com

07 82 03 86 06 / 06 58 12 54 16

